



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Oktober 2000:

1.10.2000

Bis zum 1.10. dauert die alljährliche Woche der Moscheen. Gläubige Muslime sind verpflichtet, ihr Freitags- und die Feiertagsgebete in den Moscheen abzuhalten. Die Moscheen haben allerdings neben den Andachtsübungen viele andere Aufgabenbereiche. Zur Zeit des Propheten waren sie der Platz, an dem die gesellschaftlichen Probleme diskutiert, wo Unterricht angeboten wurde. Sie hatten die Funktion einer Volksversammlung. Noch heute erinnern Bauten wie Armenküchen, Medresen, Krankenhäuser, Bibliotheken und Unterkünfte für Reisende, die in die Baukomplexe eingebunden sind, an die sozialen Verpflichtungen der Moscheen.

2.10.1923

Die Besatzungsmächte verlassen Istanbul. Sie nahmen die Hauptstadt der Osmanen am Ende des 1. Weltkrieges in Besitz. Nachdem die Alliierten die Stadt verlassen hatten, zog die türkische Armee unter dem Jubel der Bevölkerung wieder in die Stadt ein, man feierte.

6.10.1923

Istanbul'un Kurtuluşu, Befreiung Istanbuls. Die Schulen Istanbuls haben frei.

8.10.1912

Beginn des ersten Balkankrieges. Bulgarien, Serbien, Griechenland und Montenegro nutzten die Schwäche des Osmanischen Reiches und griffen mit Unterstützung Russlands die Türkei an. Makedonien und Thrakien gingen verloren. Mit Mühe gelang es, die Bulgaren in der Nähe Çatalcas aufzuhalten, allerdings eroberten die Osmanen beim 2. Balkankrieg im Jahre 1913 ihre alte Hauptstadt Edirne zurück.

13.10.1923

Ankara wird zur Hauptstadt der Türkei ausgerufen. Obgleich Atatürk bereits im Jahre 1920 die neue Nationalversammlung der Türkei in Ankara zusammengerufen hatte, dauerte es noch mehr als drei Jahre bis er mit den Worten: "Um allen inneren und äusseren Zweifeln ein Ende zu setzen, soll der Sitz der Regierung sobald als möglich festgesetzt werden. Die Hauptstadt des türkischen Staates heisst Ankara."

24.10.2000

Nacht zur Erinnerung an die Himmelfahrt des Propheten. Von dieser Himmelfahrt berichtet der Koran in der Isra Sure. Mohammed wurde entweder von seinem Hause aus oder von der Kaaba in Mekka im Schlafe nach Jerusalem versetzt, wo er mit den Seelen anderer Propheten zusammentraf und in die Gegenwart Gottes gelangte. Im Laufe der Zeit gewann die Himmelfahrt grossen Wert unter den Gläubigen, man begann sie als heilige Nacht zu feiern. Fromme Muslime lesen in dieser Nacht den Koran und in den Moscheen werden Andachtsübungen abgehalten.

29.10.2000

Heute feiert die Türkei die 77. Wiederkehr der Ausrufung der Republik. Die neue Staatsform nahm die Nationalversammlung um 23.30 Uhr an. Atatürk nannte die neue Staatsform "eine Verwaltung, die sich auf Moral und Tugend stützt."

30.10.1973

Zum 50. Jahrestag der Gründung der Republik Türkei wird die Bosphorus-Brücke eröffnet. Sie verbindet Europa und Asien, die Länge zwischen den Brückenpfeilern beträgt 1074 m, die Gesamtlänge 1560 m, das Gewicht beträgt 10 000 Tonnen. Die Stahlseile, an denen die Brücke aufgehängt ist, bestehen aus je 10 000 Stahldrähten mit 1/2 cm Durchmesser.